

El mixto escenario económico que le heredará Boric a Kast

ANÁLISIS. Segundo expertos, el próximo gobierno tendrá un escenario económico con desafíos clave, como controlar el déficit fiscal y recuperar las cifras de empleo prepandemia.

Sebastián Macías Sajay
cronica@mercurioantofagasta.cl

Estos últimos cuatro años de la administración de Gabriel Boric, según los diversos indicadores y expertos en economía, dejó un crecimiento menor a lo esperado, una estabilización de la rampante inflación, cifras de empleos que se mantienen estables, pero que aún no se recuperan a los niveles previos a la pandemia y a un déficit fiscal que parece solo subir.

De acuerdo a los expertos consultados, el control de la inflación resulta ser uno de los grandes logros del Gobierno de Boric, pero en esto influyó más el rol clave del Banco Central, pudiendo frenar la escalada de la inflación de su punto más alto de 14,4% durante el primer año de gobierno, hasta un equilibrio del 2,8% en febrero en este 2026, superando así las expectativas del Banco Central para el periodo.

EMPLEO

Acorde a la académica del ESE Business School de la U. de los Andes, Cecilia Cifuentes, cuando este gobierno partió en marzo 2022, estaban muy presentes todavía en el país los efectos de la pandemia y los efectos de las políticas que se tomaron para la crisis. "Mu-

"Hay más empleos ahora que respecto al punto de inicio, pero la tasa de ocupación sigue siendo más baja que lo que era previo a este evento (la pandemia)".

Cecilia Cifuentes
Académica ESE Business School
U. de los Andes

"A Kast lo esperan vientos internacionales que aparentan ser más a favor de la navegación que los que recibieron a Boric".

René Fernández
Académico Facultad Tecnológica,
U. de Santiago

chas de esas políticas fueron malas políticas, impulsadas por los mismos que empezaron a gobernar", aseguró.

"En el caso del empleo, está fuertemente afectado por la pandemia, todavía no recuperábamos completamente la normalidad. Entonces, claro, hay más empleos ahora que respecto al punto de inicio, pero la tasa de ocupación sigue siendo más baja que lo que era previo a este evento. En ese caso, depende de qué variable

uno compare", agregó la académica.

Según informes del INE, a pesar de la creación de más de 600 mil empleos formales, la desocupación laboral se ha quedado estancada en 8% por los últimos tres años a nivel nacional. En la Región de Antofagasta, por otra parte, al inicio del gobierno la tasa de desocupación regional fue 8,1%, y al cierre de 2025 llegó a una de las más bajas del país con 6,1%, acorde a estadísticas del Observatorio Laboral de Antofagasta de la U. Católica del Norte.

Por otra parte, el Producto Interno Bruto del gobierno es uno de los menores en promedio en los últimos 30 años, registrando un 1,9% de crecimiento, solo superado por la segunda administración de la Presidenta Michelle Bachelet, con 1,8%. En ese sentido, Cifuentes expresó que "el crecimiento ahora es un poquito más alto de lo esperado, porque ahí teníamos que hacer un ajuste enorme en la economía después del crecimiento muy expansivo del año 2021".

"En términos de deuda, la deuda es un poco más alta en términos del PIB, porque tenemos déficit. Por ejemplo, en el tema del déficit fiscal, si uno toma, sacando los años de la pandemia, que son muy distorsionados, el año 2023, 2024 y



EL PRESIDENTE ELECTO, JOSÉ ANTONIO KAST, ASUMIRÁ EN MENOS DE UN MES EL CARGO DE JEFE DE ESTADO.

2025, el déficit estructural de este gobierno es un 3%, y eso es más alto que el que tuvo el gobierno de Piñera, sacando también el año de la pandemia", concluyó la economista.

EL COBRE

Por otra parte, el académico de la Facultad Tecnológica de la U. de Santiago, René Fernández, respecto de las expectativas económicas previas al inicio

del gobierno de Kast, estas las consideraría más bien positivas en algunos aspectos, puesto que estaría "influido por el precio del cobre en niveles inusualmente altos en gran medida. Si bien es cierto, este próximo gobierno al momento de asumir recibirá el país con una inflación controlada, pero con un desempleo persistente".

"La inflación cerró el 2025 en un nivel muy inferior a los

malos recuerdos que nos trae la inflación galopante del año 2022. Aun cuando el año 2022 corresponde al primer año de gobierno de Boric, las presiones inflacionarias fueron una combinación de mala gestión interna y presión internacional. A Kast lo esperan vientos internacionales que aparentan ser más a favor de la navegación que los que recibieron a Boric", agregó Fernández. ☉